
07. Juni 2016 - 00:04 Uhr · · Wirtschaftsraum OÖ

Fitnesskette Mandu: Drei Standorte sind pleite



Lambert Hofbauer Bild: privat

Schwierige Zeiten für die Fitnesskette Mandu, die der Linzer Architekten- und Unternehmerfamilie Kaufmann gehört: Nicht nur, dass ein Standort in Simbach vom Hochwasser zerstört wurde.

Am Freitag wurde auch über das Vermögen der Mandu West ein Sanierungsverfahren ohne Eigenverwaltung eröffnet. Diese Gesellschaft ist eine Franchisenehmerin der Mandu one life, deren Geschäftsführer Philipp Kaufmann ist. Beide Unternehmen haben ihren Sitz in Linz.

Die zahlungsunfähige Mandu West betreibt drei Standorte in Vorarlberg. Gesellschafter sind zu jeweils 50 Prozent der Linzer Unternehmens- und Finanzberater Lambert Hofbauer, der früher bei Raiffeisen tätig war, sowie der international tätige Unternehmer Josef Weikinger, der aus Engerwitzdorf stammt und in Liechtenstein lebt.

Im Insolvenzantrag werden hohe Anfangsinvestitionen, zu geringe Mitgliederzahlen und Diskrepanzen zwischen den Gesellschaftern als Ursachen angegeben. Konkrete Zahlen zu Aktiva und Passiva fehlen noch.

Masseverwalter **Wilhelm Deutschmann** prüft diese Woche, ob die Firma oder Teile davon fortgeführt werden können.

Zwischen den einst befreundeten Hofbauer und Weikinger fliegen die Fetzen. Hofbauer sagt, vor allem das fehlende Engagement Weikingers als Miteigentümer und die aufgetretenen Spannungen zwischen den beiden hätten zu der Lage geführt. Weikinger sagt, Geschäftsführer Hofbauer habe die Firma schlecht gemanagt und sei beratungsresistent. Obwohl Ex-Vizekanzler Hubert Gorbach als Berater Ideen geliefert und Türen geöffnet habe, habe Hofbauer nichts daraus gemacht. Gorbach bestätigt, dass er in der Anfangsphase Kontakte hergestellt habe. "Sehr schade" sei nun die Entwicklung der Firma. Weikinger wollte jedenfalls schon Anfang 2015 aus Mandu West aussteigen.

Hofbauer gab Kaffeehaus ab

Für Philipp Kaufmann ist die Pleite der Franchisenehmerin "keine Freude". Mandu one life sei einer der Hauptgläubiger. Ansonsten laufe es aber gut. Im ersten Quartal wurde das Ergebnis ins Plus gedreht. Mandu hat insgesamt 50 Standorte.

Zwischen Hofbauer und Kaufmann gibt es eine weitere bemerkenswerte Verbindung. Ersterer hatte 2014 das insolvente Kaffeehaus Hoffelner in Linz-Urfahr übernommen. Diesen Mai zog er sich zurück, um sich auf die Sanierung von Mandu West zu fokussieren. Eigentümer des Cafés ist nun die Kaufmann-Gruppe, Geschäftsführer sind Philipp Kaufmann und Ines Reiter.

Quelle: nachrichten.at

Artikel: <http://www.nachrichten.at/nachrichten/wirtschaft/wirtschaftsraumooe/Fitnesskette-Mandu-Drei-Standorte-sind-pleite;art467,2253722>
